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Protokoll der Vereinsvorsitzendentreffen 

Datum / Zeit: 04.02.2023 16.00-18.00 Uhr Ort: Zum Mühlehannes, St.Ingbert-Rohrbach 

 

Anwesende: s. Anwesenheitsliste [Dahl, Michael (GEMA IGB); Bender, Wolfgang (EP VK); 

Klesen, Thomas (SC Eppelborn); Weidinger, Dietmar (SG Merzig); Engel, Frank 

(Roch.SLS); Scheurer, Arthur (SF Bliestal); Feld, Manfred (SV Schwalbach(; Huwig, 

Manfred (SC Fischbach); Weiß, Martin (SGEM Bexbach); Halberstadt, Charly (SF 

WND); Zumpf, Mathias (SF Bliestal); Backens, Johannes (SC Schwarzenbach); 

Hoefert, Michael (SV Homburg); Heisel, Ronny (SV Riegelsberg); Alt, Hans-Jürgen 

(SV Riegelsberg); Alt, Barbara (SV Riegelsberg)] 

Protokollführer: Wolfgang Bender 

 

TOP Beschreibung verantwortlich 

1 Eröffnung 

W. Bender eröffnet das Vereinsvorsitzendentreffen und begrüßt alle 

Anwesenden. 

 

Bender 

2 Tagesordnung 

• Lage in den Vereinen / SSV 

• Lage in der SSJ  

• Neuer Verteilerschlüssel Totomittel LSVS 

• Siegerehrung SMM 2021/22 

 

Bender 

3 Lage in den Vereinen 

Die anwesenden Vorsitzenden berichten reihum über ihre derzeitige Situation. 

Während einige Vereine (u.a. Roch.SLS, Riegelsberg, GEMA IGB; Bexbach) 

regen Zulauf haben, vor allem im Bereich der Jugend, läuft es bei anderen 

Vereinen eher schleppend bis gar nicht. Frank Engel verweist in diesem 

Zusammenhang auf eine gut gepflegte Vereins-Webseite, über die sehr viele 

Interessierte anfragen. Martin Weiß und Johannes Backens schildern Probleme 

mit ihren Vereinslokalen. Zumindest das Interesse an Schach nach der Pandemie 

scheint vorhanden, am Dreikönigsturnier in Eppelborn gab es einen 

Teilnahmerekord von 101. Ebenso verweist Dietmar Weidinger auf ihr 

kommendes Osteropen. Im Bereich Ausbildung haben einige aus den Vereinen 

bereits damit begonnen oder haben Interesse an Lehrgängen. 

Lage im SSV 

W. Bender berichtet über die wichtigsten Entwicklungen beim DSB, LSVS und 

SSV. Der SSV-Vorstand wird weiter kandidieren, jedoch wird Reinhold 

Ripperger nicht mehr für den SSJ-Vorsitz antreten. Auch Michael Dahl erbittet 

sich noch Bedenkzeit für eine erneute Kandidatur als Vize-Vorsitzender SSV. 

Finanziell steht der SSV nach wie vor gut da, trotz gesteigerter Investitionen in 

Jugend und Stützpunkte.  Hier auch der Hinweis auf die GV am 22.04.2023. 

 

 

Anwesende 

4 Lage in der SSJ 

Wie bereits erwähnt möchte der amtierende Vorsitzende des SSJ, Reinhold 

Ripperger, nicht mehr kandidieren. Ebenso beabsichtigen einige andere Mitglieder 

des SSJ-Vorstandes nicht mehr weiterzumachen, teilweise wurde dieser Wunsch 

bereits auf der letzten Generalversammlung der SSJ bekundet. Es werden also 

dringend Personen für alle möglichen Posten in der SSJ gesucht, hier ergeht die 

eindringliche Bitte an alle Anwesenden, in ihren Vereinen mögliche Kandidaten 

ausfindig zu machen. Die Versammlung ist für den 25.03.2023 terminiert. 

 

Bender 

u.a. 



Vereinsvorsitzendentreffen: 04.02.2023 2 

 

Legende: a=anwesend, na=nicht anwesend 
Typ:  A=Aufgabe, E=Entscheidung/Beschluss, F=Feststellung, I=Information/Weitergabe, O=offener Punkt, V=Vorschlag 

   

5 Neuer Verteilerschlüssel Totomittel LSVS 

Der LSVS hat in seiner Mitgliederversammlung am 28.11.2022 eine neue Struktur 

der Mittelverteilung beschlossen. Hauptverteilung erfolgt über die 

Mitgliederstärke, Anzahl Vereine, Jugendliche. 

Weiter gibt es Töpfe für Personalkosten, Ehrenamtliche, DOSB-Lizenzen und 

Materialintensivität der Sportart. 

Festzuhalten ist, dass die Vereine möglichste alle ihre Mitglieder, egal ob aktiv 

oder passiv beim LSVS melden sollen.  

 

Bender 

6 Siegerehrung SMM 2021/22 

Zwei Vertreter konnten bei der Siegerehrung Urkunden und Preisgeld 

entgegennehmen:  SV Homburg (M.Hoefert), GEMA IGB (M.Dahl) 

Die Siegerehrung der laufenden SMM wird wie gewohnt an der SEM im Oktober 

durchgeführt werden.  

 

Bender 

Hoefert 

Dahl 

 

 

7 Verschiedenes 

Hier erfolgte im Anschluss an das Treffen eine informelle Runde bei 

gemeinsamen Abendessen, in der viele interessante sonstige Themen zur Sprache 

kamen. Unter anderem wurde angeregt, das Treffen zweimal jährlich 

durchzuführen, da es einen sehr guten informativen Charakter besitzt. 

  

 

Anwesende 

 


